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Marie-Françoise Hmeun, nouvelle présidente du Secours Catholique en
Nouvelle-Calédonie : entretien exclusif

La délégation du Secours Catholique de Nouvelle-Calédonie accueille une nouvelle
présidente en la personne de Marie-Françoise Hmeun. Engagée de longue date dans
des actions solidaires, elle nous livre son parcours et sa vision pour l’avenir de
l’organisation.

Marie-Françoise, pouvez-vous nous parler de votre parcours ?

Merci. Je suis née à Nouméa le 12 octobre 1965 et j’ai grandi dans la tribu d’Inagoj
jusqu’à mes 10 ans. Lorsque la santé de mon grand-père s’est détériorée, ma famille
a dû s’installer à Nouméa. J’y ai poursuivi ma scolarité à l’école Gustave Lods, puis
au collège Jean Mariotti avant d’intégrer le lycée commercial de Nouméa. J’ai
poursuivi mes études au lycée Lapérouse, où j’ai obtenu mon baccalauréat.

Passionnée par les langues, j’ai entamé un DEUG en Langues Étrangères Appliquées,
avec l’ambition de devenir interprète. Par la suite, j’avais des projets d'études en
Australie mais ma trajectoire a changé lorsque j’ai rencontré d’anciens camarades
devenus personnels navigants commerciaux (PNC). Attirée par ce métier, j’ai postulé
et été recrutée, renonçant ainsi à Brisbane malgré les réticences de mon père et de
Jacques Iékawé.

Vous avez également eu une expérience en politique et dans le bénévolat
avant de rejoindre le Secours Catholique. Pouvez-vous nous en dire plus ?

Oui, de 2014 à 2018, je me suis investie en politique en présidant la Commission
Emploi et Formation de la Province Sud, période durant laquelle j'ai eu à œuvrer en
soutien à différentes structures d'insertion, avec un souvenir particulier avec un
projet d'implanter l'Ecole 42 en Nouvelle-Calédonie. En parallèle, je poursuivais mon
métier de navigante, que j’ai exercé jusqu’en 2020, avant de le quitter après un plan
de départ volontaire suite à la pandémie de COVID-19.

C’est à ce moment-là que j’ai décidé de m’engager pleinement dans le Secours
Catholique, grâce à mon amie Véronique. J’ai intégré l’Équipe Prison Justice (EPJ), à
l'accueil des familles. Cette mission m’a permis de comprendre l’importance d’un



soutien direct et humain aux personnes en difficulté, un aspect qui me tient
particulièrement à cœur.

Pourquoi avoir choisi de vous engager au Secours Catholique ?

Le bénévolat a toujours été une évidence pour moi, car il correspond à mes valeurs.
Lorsque j’ai découvert les actions du Secours Catholique, j’ai tout de suite été
convaincue par ses principes de justice et de fraternité, mais aussi par son impact
concret sur le terrain.

Quels sont vos projets pour le Secours Catholique en 2025 ?

Nous vivons une période d’incertitude croissante, où la précarité touche de plus en
plus de personnes. Face à cette réalité, nous devons redoubler d’efforts pour venir
en aide à ceux qui en ont le plus besoin.

En 2025, mes priorités seront les suivantes :

Remobiliser nos bénévoles pour renforcer leur engagement et leur donner les
moyens d’agir efficacement.

Améliorer notre fonctionnement interne pour offrir un meilleur accompagnement
aux personnes en difficulté.

Développer nos partenariats afin d’élargir nos ressources et d’assurer la pérennité
de nos actions.

Renforcer les liens avec nos équipes de terrain, car elles sont au cœur de notre
mission.

Un enjeu crucial pour moi est la mobilité. De nombreuses personnes isolées ou sans
moyens de transport n’ont pas accès à nos services. Il est essentiel de trouver des
solutions adaptées pour répondre à ce besoin.

Un mot pour cette nouvelle année ?

Je souhaite adresser mes meilleurs vœux de bonheur, de santé et de solidarité à
toute la grande famille du Secours Catholique, ainsi qu’à nos donateurs, partenaires
et bénéficiaires et bien sûr à l'ensemble de la Nouvelle-Calédonie.



Que cette année 2025 soit placée sous le signe de la fraternité et de la justice.
Ensemble, nous pouvons continuer à faire la différence, main dans la main, pour
construire un monde plus juste et plus humain.

Merci, Marie-Françoise, pour ce témoignage inspirant. Nous vous
souhaitons pleine réussite dans cette nouvelle mission !
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